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Dólar/Euro cotações (em R$)

MOEDA COMPRA VENDA

Dólar com. 4,1490 4,152

Dólar tur. 3,9800 4,3200

Euro 4,8222 4,8233

Nesta terça-feira, Curitiba e RMC com 
temperaturas entre 8 e 17 graus. Na 

imagem, Araucária

 PÁGINA 5

PREFEITO DÁ AULA DE CIVISMO 
EM ATO PELA SEMANA DA 

PÁTRIA NO CAJURU

Chuva vai embora 
e temperaturas 

caem no Paraná, 
segundo Simepar 

PRIMEIRO ÓRGÃO MUNICIPAL A TESTAR O DNI 
É A CÂMARA DE CURITIBA 

SECRETARIA DE EDUCAÇÃO DE 
PINHAIS REALIZA ENCONTRO DE 

APMFS E CONSELHOS ESCOLARES
 PÁGINA 3 PÁGINA 7

 PÁGINA 4

COLOMBO PARTICIPA 
DA 14ª CORRIDA DE 
REVEZAMENTO DAS 

NASCENTES DO IGUAÇU

Na manhã do último 

domingo (2), Colombo fez 

parte da 14ª Corrida de 

Revezamento das Nascentes 

do Iguaçu. Com a largada 

em frente à  prefeitura 

de Piraquara, os atletas 

passaram pelos Municípios 

de Quatro Barras, Pinhais, 

Campina Grande do Sul, 

Colombo, Bocaiúva do Sul, 

Almirante Tamandaré e 

Campo Magro, com chegada 

em Curitiba.

 PÁGINA 5

ARAUCÁRIA TERÁ DESFILE 
CÍVICO NA QUARTA-FEIRA

A Guarda Municipal de 

Araucária realiza na próxima 

quarta-feira (5) um desfi le 

cívico em comemoração à 

Independência do Brasil. O 

desfi le terá início às 9h30 na 

sede da Secretaria Municipal 

de Segurança Pública (Av. 

Archelau de Almeida Torres, 

nº 1181) e seguirá até o 

Parque Cachoeira.  

 PÁGINA 3

REUNIÃO TÉCNICA SOBRE 
DESENVOLVIMENTO URBANO 

NA RMC
A Secretaria de Estado do 

Desenvolvimento Urbano e 

o Serviço Social Autônomo 

Paranacidade promovem 

nesta terça-feira (4), em 

Almirante Tamandaré, na 

Região Metropolitana de 

Curitiba, reunião técnica 

regional para avaliação e 

acompanhamento das ações 

coordenadas pela secretaria.

Cesar Brustolin/SMCS

"É um sentimento maravi-
lhoso fazer parte disso. Faz a 
gente acreditar em um futu-
ro melhor para o Brasil.” Foi 
assim que o menino Adrian, 
de 14 anos, resumiu a sua 
participação no ato cívico re-
alizado na Rua da Cidadania 
do Cajuru na manhã desta 
segunda-feira (3), em come-
moração à Semana da Pátria.

O prefeito também convidou todos para o grande desfi le de 7 de setembro, que será realizado na Avenida Cândido de 

Abreu, no Centro Cívico. 

RATINHO JUNIOR VAI INVESTIR NO 
CRESCIMENTO DOS MUNICÍPIOS DA RMC

CIDA REFORÇA COMBATE  À CORRUPÇÃO 
E O CORTE DAS DESPESAS PÚBLICAS

 PÁGINA 2  PÁGINA 2
Ratinho Junior em caminhada pelas cidades da Região Metropolitana de Curitiba 

neste sábado (1º)

A governadora Cida Borghetti, candidata à reeleição, em conversa com a imprensa 

nesta segunda-feira (3)

PMP Rodrigo Fonseca

1° MOTO ENCONTRO DE QUATRO BARRAS 
É SUCESSO DE PÚBLICO ENTRE OS 
APAIXONADOS POR DUAS RODAS

Diego Tiller

1° Moto Encontro Quatro Barras promove 

passeio pela Estrada da Graciosa

 PÁGINA 4

Autoridades e vereadores de Curitiba em solenidade na 

Câmara Municipal nesta segunda-feira (3)

7 DE SETEMBRO

ELEIÇÕES 2018

Rodrigo Félix Leal Divulgação
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VACINAÇÃO CONTRA SARAMPO E 
POLIOMIELITE É PRORROGADA ATÉ O 

DIA 14 DE SETEMBRO

A Campanha Nacional de Vacinação contra sarampo e po-

liomielite foi prorrogada até o dia 14 de setembro. Até lá, 110 

unidades básicas de saúde em Curitiba permanecem vacinan-

do, de segunda à sexta-feira, crianças de 12 meses a 5 anos 

incompletos de forma indiscriminada, ou seja, mesmo aquelas 

que estão com o esquema vacinal completo.

ANGÉLICA FREITAS PARTICIPA 
DO PROJETO UM ESCRITOR NA 

BIBLIOTECA 
A poeta e tradutora Angélica Freitas é a convidada de setembro 

do projeto Um Escritor na Biblioteca. O bate-papo, mediado 

pelo jornalista Omar Godoy, acontece no dia 18, às 19h30, no 

auditório da BPP. Durante a conversa, a convidada fala, entre 

outros assuntos, sobre a sua relação com livros e bibliotecas. 

Até novembro, outros três autores participam do projeto. A 

entrada é gratuita. Mais informações: (41) 3221-4917

DETRAN OFERECE CURSO DE 
RECICLAGEM À DISTÂNCIA

A partir desse sábado (1º), o Departamento de Trânsito do Paraná 

(Detran) passou a aceitar que os cursos de reciclagem voltados a 

condutores penalizados com a suspensão do direito de dirigir ou 

cassação do documento de habilitação, sejam feitos na modalidade 

de ensino a distância (EAD). A prova pode ser realizada em qualquer 

Ciretran, de acordo com a disponibilidade de vagas. Já são sete 

instituições de ensino integradas com o Detran para a oferta dos 

cursos, e existem outras em processo de integração. Todas poderão 

ser consultadas a partir do dia 01/09/2018 no site do órgão.

FERIADO NAS ESTRADAS DO 
PARANÁ E SANTA CATARINA TERÃO 

ORIENTAÇÃO SOBRE TRAUMA 
DE FACE 

Motoristas que viajarem pela BR-277, entre Curitiba e Litoral do 

Paraná, e pela BR-116, sentido Santa Catarina, na semana dos 

feriados de 7 e 8 de setembro, serão abordados sobre um tema 

pouco falado, mas que quando acometem os próprios motoristas, 

não somente a vítima, mas também familiares e pessoas próximas 

acabam sendo impactadas. Trata-se do Trauma de Face, um tipo de 

lesão bastante comum em acidentes em estradas, principalmente 

quando a colisão tem característica frontal. Nas praças de 

pedágio da Ecovia e Arteris Planalto Sul os usuários receberão 

material de orientação a partir do próximo dia 4 de setembro. A 

ação de conscientização é iniciativa do Conselho Regional de 

Fonoaudiologia (Crefono3), que abrange os Estados do Paraná 

e Santa Catarina e representa mais de três mil fonoaudiólogos. O 

objetivo é esclarecer a população sobre como tratar e como buscar 

auxílio fonoaudiológico para a melhor recuperação dos pacientes. 

4 DE SETEMBRO 
Dia do padre; Dia de São João Maria Vianney
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ÁRIES As coisas novas 

que inventar serão co-

roadas de êxito e suas 

ambições, sonhos e 

desejos serão bem sucedidos. Ótimo 

para as amizades. Você também 

estará trabalhando mais ainda para 

a sua própria projeção social. 

TOURO Fase positiva 

para a realização de 

negócios além de suas 

condições monetárias, 

mas muito propício ao seu progresso 

profi ssional, moral e social. A pessoa 

amada estará disposta a ajudá-lo. 

Procure fazer uma viagem curta 

para sua distração.

GÊMEOS Não deixe 

de olhar e zelar pelo 

bem de seus familiares 

e não fuja das suas 

responsabilidades e problemas. 

Impulsionado em descobrir suas 

verdadeiras aptidões e transformar 

o próprio ambiente, sua percepção 

estará apurada na conquista de 

novos horizontes. 

CÂNCER Momento ne-

gativo para os negócios, 

para tratar de assuntos 

jurídicos e mudanças, 

de um modo geral. Neutro para 

os casos sentimentais e um tanto 

quanto ruim para viajar. Cuide da 

saúde e procure se precaver contra 

acidentes.

LEÃO Cuidado neste pe-

ríodo, para não perder 

a confi ança das pessoas 

que são extremamente 

importantes para você. Lucros 

através do conjugue ou associações 

estão previstos e o trabalho renderá 

o necessário para deixá-lo feliz.

VIRGEM Procure manter 

seu estado de ânimo 

mais calmo e otimista, 

neste e nos próximos 

dias para que não venha a sofrer 

prejuízos e embaraços. Êxito nos 

estudos, pesquisas e exaltação psi-

cológica. Neutro ao amor.

LIBRA Viver em paz 

e sem perturbação 

será muito importante 

agora. Para que tudo 

isso aconteça, evite participar de 

intrigas e rivalidades com quem 

quer que seja. Felicidade no amor 

e nas diversões. Muita sensualidade 

e romantismo poderão marcar a sua 

vida afetiva.

ESCORPIÃO Devido ao 

bom aspecto de Mercú-

rio em seu Horóscopo 

poderá progredir bas-

tante, profi ssional e socialmente. 

Lucrará no comércio de livros e 

material de ensino. Êxito romântico e 

paz familiar. Esta fase poderá marcar 

mudanças em seu visual. 

SAGITÁRIO Esta é uma 

fase em que terá muito 

sucesso ao tratar com 

autoridades civis e na 

solução de seus problemas profi s-

sionais, fi nanceiros e pessoais. Fará 

poucas amizades, mas será bem 

sucedido. Um acordo ou contrato 

importante pode ser fi rmado.

CAPRICÓRNIO Seu de-

senvolvimento mental 

e profi ssional será notá-

vel, juntamente com as 

relações importantes que pretende 

fazer. Todavia, evite iniciar novas 

amizades e confi ar demasiadamente 

em pessoas estranhas.

AQUÁRIO Não é um 

período totalmente fa-

vorável no trato dos 

assuntos relacionados 

com dinheiro, mas muito bom para 

entabular negócios e obter novos 

conhecimentos profi ssionais, para 

serem postos em prática breve-

mente.

PEIXES Fase em que po-

derá entrar em choque 

com pessoas conhe-

cidas. Evite-as. Por outro lado, o 

sucesso profi ssional e amoroso será 

evidente, bem como as chances de 

elevar-se socialmente.

CIDA REFORÇA COMBATE  
À CORRUPÇÃO E O 

CORTE DAS DESPESAS 
PÚBLICAS

A GOVERNADORA CIDA BORGHETTI, CANDIDATA À REELEIÇÃO, DISSE NESTA SEGUNDA-FEIRA, 
3, QUE JÁ TOMOU MEDIDAS QUE REFORÇARAM O COMBATE À CORRUPÇÃO, O CORTE DE 

DESPESAS E DESBUROCRATIZAÇÃO DA MÁQUINA PÚBLICA.

Cida em conversa com 
a imprensa, disse, “Nós 
temos um foco muito 

grande no combate a corrupção. 
Através do telefone 181, a po-
pulação pode denunciar qual-
quer ato de desvio de conduta. 
Precisamos acabar de vez com 
a corrupção e contamos o apoio 
da população para isso, o que 
pode nos ajudar denunciando 
qualquer prática criminosa”.

"Sabemos que as inúmeras 
situações de corrupção envol-
vendo políticos fez com que a 
população fi casse descrente, 
mas eu rapidamente, assim 
que cheguei ao governo, criei a 
Divisão de Combate à Corrup-
ção, dei autonomia, a integrei 
com Polícia Civil e isso tem nos 
dado o retorno”, completou a 
governadora.

Cida Borghetti comentou 
sobre o início da propaganda 
eleitoral na TV e rádio e acredita 
que é uma boa oportunidade 
para os paranaenses conhece-

rem a história de cada um, o 
currículo, os serviços prestados. 
“É um momento importante de 
conquistar os votos dos indeci-
sos, de falar da importância de 
escolher bem seus próximos 
representantes", disse.

FIM DAS 

MORDOMIAS

Entre outras medidas, to-
madas no seu governo no corte 
das despesas, Cida Borghetti 
citou o fi m dos celulares cor-
porativos e dos carros dos 
secretários estaduais. "A frota 
do Estado está sendo compar-
tilhada e os carros que serviam 
os secretários foram repassa-
dos para a Polícia Militar, que os 
está utilizado para as patrulhas 
Maria da Penha”, informou. 

E esta integração, segundo 
a governadora, já rendeu resul-
tados. "Em Guarapuava uma 
patrulha Maria da Penha já está 

conectada junto ao botão do 
pânico auxiliando no combate 
da violência doméstica contra 
mulheres", disse.

Segundo Cida Borghetti, 
hoje, o governo digital é uma 
realidade e 220 serviços estão à 
disposição da população como, 
por exemplo, a solicitação da 
segunda via da carteira de 
identidade através da internet. 
"Estamos desburocratizando a 
máquina pública e já no início 
do nosso governo, assinamos 
três mil convênios, atendendo 
todos os 399 municípios. Tam-
bém investimos R$ 5 bilhões, 
possibilitando ainda a geração 
de emprego e renda”, pontuou. 

Nos últimos seis meses, 
foram criados 37 mil novos 
empregos no Paraná, de acor-
do com o Cadastro Geral de 
Empregados e Desempregados 
(Caged), divulgado pelo Minis-
tério do Trabalho.

Divulgação

A governadora Cida Borghetti, candidata à reeleição, em conversa com 

a imprensa nesta segunda-feira (3)

RATINHO JUNIOR VAI 
INVESTIR NO CRESCIMENTO 

DOS MUNICÍPIOS DA RMC

Centenas de pessoas acom-
panharam Ratinho Junior 
em caminhada pelas 

cidades da Região Metropolitana 
de Curitiba neste sábado (1º). 
Em Campina Grande do Sul, a 
mobilização foi coordenada pelo 
prefeito Bihl Zanetti (PSDB), que 
declarou apoio ao candidato na 
campanha ao governo do Estado. 
"Ratinho Junior é jovem, dinâmi-
co, tem ideias inovadoras. Como 
deputado e secretário contribuiu 
bastante com os municípios e te-
nho certeza de que ele vai ajudar 
muito mais como governador", 
disse o prefeito. Pároco na cidade 
há 20 anos, atualmente à frente 
do Santuário Nossa de Fátima, 
padre José Messias Santos tam-
bém apoia o candidato. "Tenho 

uma esperança muito grande no 
Ratinho Junior, vejo nele uma luz, 
é um homem honesto, que não 
está envolvido em corrupção", 
declarou. 

Em Quatro Barras, Ratinho 
Junior conversou com morado-
res e falou dos planos para a 
região, caso seja eleito governa-
dor. "Será um novo momento, 
de crescimento para a Região 
Metropolitana de Curitiba, com 
mais oportunidade de emprego 
e renda, combinados com uma 
maior qualidade de vida e respei-
to ao meio ambiente", afi rmou o 
candidato. Entre os projetos de 
Ratinho Junior para a RMC está 
o de incentivar os municípios e 
apoiá-los na elaboração e im-
plantação dos Planos Municipais 

de Arborização Urbana, com 
manejo adequado da vegeta-
ção, priorizando a  utilização de 
espécies nativas apropriadas.  
O candidato também preten-
de concluir a implantação 
do trecho norte do contorno 
rodoviário metropolitano até 
Campina Grande do Sul e levar 
melhorias para as marginais do 
Contorno Sul. Comerciante em 
Quatro Barras, Ali Ataya aprova 
as propostas. "Sei que ele vai 
ajudar o povo e vai trabalhar 
para desenvolver a economia 
dos municípios que fi cam no 
entorno da capital". A ação na 
região metropolitana seguiu à 
tarde, com grande mobilização 
em Colombo, uma das maiores 
cidades da Grande Curitiba.

Ratinho Junior em caminhada pelas cidades da Região Metropolitana de Curitiba neste sábado (1º)

Rodrigo Félix Leal
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PRIMEIRO ÓRGÃO MUNICIPAL A TESTAR O 
DNI É A CÂMARA DE CURITIBA

ATÉ QUINTA-FEIRA, OS FUNCIONÁRIOS DA CMC PODERÃO SE CADASTRAR NO NOVO SISTEMA, QUE SUBSTITUI EM TODO O TERRITÓRIO NACIONAL O TÍTULO DE ELEITOR E O CPF
Rodrigo Fonseca

Autoridades e vereadores de Curitiba em solenidade na Câmara Municipal nesta segunda-feira (3)

A Câmara de Curitiba 
será o primeiro órgão 
público municipal do 

Brasil a participar da fase de 
testes do Documento Nacio-
nal de Identidade (DNI). Nesta 
segunda-feira (3), o presidente 
do Tribunal Regional Eleitoral 
do Paraná (TRE-PR), Luiz Taro 
Oyama, e diretores do órgão 
estiveram no Legislativo para 
agradecer a parceria e explicar 
como ela funcionará.

De hoje até quinta-feira 
(6), os funcionários da Câmara 
Municipal de Curitiba (CMC) 
poderão se cadastrar no novo 
sistema, que substitui em todo 
o território nacional o título 
de eleitor e o CPF. Para isso, 
precisam fazer o download do 
app do DNI no seu smartphone, 
preencher o cadastro e depois 
comparecer ao posto avançado 
do TRE-PR na CMC, no qual é 
feita a validação biométrica 

dos dados. Por se tratar de um 
projeto-piloto, o sistema está 
sujeito a ajustes.

“Unificar os documentos 
[dos brasileiros] é um anseio 
de décadas e o DNI tem todas 
as garantias e seguranças”, 
declarou Oyama, antecipan-
do que o objetivo do Comitê 
Gestor da Identifi cação Civil 
Nacional (ICN) – formado por 
representantes do TSE, do 
Governo Federal, da Câmara 

dos Deputados, do Senado e do 
Conselho Nacional de Justiça 
– é implementar plenamente 
o DNI no ano de 2022. Antes 
disso, diversos órgãos públicos 
aderiram ao projeto-piloto, que 
tem identifi cado quais melho-
rias precisam ser feitas.

“Desde o lançamento [da 
fase de testes] no dia 5 de abril, 
várias versões melhoradas do 
DNI já foram lançadas. Dos 15 
mil documentos já emitidos, 4 

mil são do Paraná”, explicou Mô-
nica Monteiro, responsável pela 
coordenação do Documento 
Nacional de Identifi cação aqui 
no estado. “O projeto-piloto de 
emissão do DNI é feito aqui no 
Paraná e de forma diferenciada, 
graças a convênios com o Insti-
tuto de Identifi cação da Polícia 
Civil e com o Departamento de 
Trânsito do Paraná”.

Para Mônica Monteiro, a 
tendência nacional é unifi car 

os cadastros da população, 
aliando essa tecnologia à au-
tenticação biométrica. “Esse 
novo sistema usa o que você 
sabe, que é uma senha segura, 
aquilo que você é, que são seus 
dados biométricos, e aquilo que 
você tem, que é o smartphone”, 
afi rmou, destacando que a Jus-
tiça Eleitoral está à frente do 
processo por possuir a maior 
base de dados biométricos do 
Brasil.

PINHAIS DÁ INÍCIO AO PROGRAMA MUNICIPAL 
DE APRENDIZAGEM

PMP

A iniciativa estende-se, prioritariamente, aos adolescentes e jovens assistidos pelo Sistema Único de Assistência Social (SUAS)

A Prefeitura de Pinhais 
realizou nesta semana 
a assinatura dos con-

tratos dos jovens que farão 
parte do Programa Municipal 
de Aprendizagem, vinculado 
à Secretaria Municipal de As-
sistência Social e Secretaria 
Municipal de Administração. 
No total, serão 25 aprendizes, 
dentro da faixa etária de maior 
de 14 anos e menor de 24 anos, 
os quais foram contratados nos 
termos do art. 428, da Conso-
lidação das Leis do Trabalho 
(CLT).

O Programa Municipal de 
Aprendizagem, instituído por 
meio da Lei Nº 1779, estende-se, 
prioritariamente, aos adoles-

centes e jovens assistidos pelo 
Sistema Único de Assistência 
Social (SUAS). A inserção no 
programa ocorrerá por meio 
do atendimento realizado 
pelos equipamentos públicos 
de Assistência Social, Centro 
de Referência de Assistência 
Social (CRAS) e Centro de 
Referência Especializado de 
Assistência Social (CREAS), ou 
por encaminhamento do Servi-
ço de Proteção Social Especial.

Josiele Cavassani é mãe da 
Evelyn Cavassani dos Santos 
que aos 15 anos fará parte do 
Programa de Aprendizagem. 
Ela contou um pouco de sua 
trajetória e o que este momen-
to representa para a família. 

“Pinhais adotou a gente e eu 
não troco por nada, sou bisneta 
de catadora, fi lha de catadora. 
Quando começou a organiza-
ção da Arepi, a Associação de 
Recicladores, minha mãe foi 
convidada a participar e ela 
foi a primeira presidente da 
instituição. Foi então que na 
época estava desempregada e 
eu fui trabalhar com ela. Quan-
do surgiu o Cursinho Mais me 
inscrevi, e mesmo não tendo 
passado no vestibular, minha 
mente expandiu e minha vida 
foi mudando, com cada vez 
mais vontade de aprender. 
No momento cursando Enfer-
magem, e quando me formar 
quero retribuir para o município 

tudo que ele fez por mim, com 
certeza quero trabalhar aqui e 
devolver um pouco do que rece-
bi”, relata Josiele. “E agora trago 
minha fi lha para participar do 
programa, o que representa um 
ciclo de conquistas de nossa 
família. Espero que ela aprovei-
te ao máximo e que ela tenha 
consciência da oportunidade 
que está tendo. Quanto mais 
cedo temos noção da realidade 
que vivemos, maior a chance 
dela ser melhorada”, declarou 
a mãe orgulhosa.

A vice-prefeita, Rosa Maria, 
foi a propositora da Lei en-
quanto vereadora de Pinhais e 
falou sobre quão signifi cativa 
é a efetivação deste programa. 

“Este é um dos momentos mais 
importantes que vivo. Venho 
de uma família pobre e tive a 
oportunidade de ser estagiária, 
foi então que iniciei minha car-
reira como professora. Vi como 
uma forma de contribuir com 
aqueles que mais precisavam. 
Então, agora que vejo esse pro-
grama se tornar realidade e este 
momento representa um passo 
muito importante, resultado do 
esforço de uma equipe capa-
citada que não mede esforços 
para cumprir com papel social 
de nosso trabalho. Parabenizo 
as secretarias envolvidas e 
espero que todos estes jovens 
aproveitem esta grande opor-
tunidade, que lhes é de direito, 

mas que deve ser valorizada”, 
afi rmou Rosa Maria.

Para a secretária Municipal 
de Assistência Social, Rosange-
la Batista, este é um marco para 
o município e para os integran-
tes do programa. “Este é um 
processo que iniciou há dois 
anos para que estes jovens pos-
sam ser atendidos. Esperamos 
muito comprometimento deles 
e que aproveitem todo o conhe-
cimento, tanto no ambiente 
profi ssional quanto nas forma-
ções, já que o expediente deles 
é assim divido. Desejamos que 
cresçam profi ssionalmente e 
que esta iniciativa represente 
um importante avanço em suas 
vidas”, destacou a secretária. 

REUNIÃO 
TÉCNICA SOBRE 

DESENVOLVIMENTO 
URBANO NA RMC

A Secretaria de Estado 
do Desenvolvimento 
Urbano e o Serviço So-

cial Autônomo Paranacidade 
promovem nesta terça-feira (4), 
em Almirante Tamandaré, na 
Região Metropolitana de Curi-
tiba, reunião técnica regional 
para avaliação e acompanha-
mento das ações coordenadas 
pela secretaria.  O encontro 

contará com a participação de 
prefeitos, vereadores, secretá-
rios e técnicos municipais de 
planejamento, projetos e obras, 
além de representantes de as-
sociações comerciais, entidades 
de classe, universidades e Ongs.  

Na reunião, que inicia às 9 
horas, no Centro de Conven-
ções Edson Dalke, o secretário 
estadual do Desenvolvimento 

Urbano, Silvio Barros, fará uma 
apresentação dos principais 
programas de apoio aos muni-
cípios, das ferramentas dispo-
níveis para ajudar os gestores 
no planejamento urbano, além 
de expor cursos técnicos que 
serão oferecidos para aprimorar 
projetos voltados ao desenvolvi-
mento sustentável das cidades. 

A reunião terá represen-

tantes de 29 municípios que 
fazem parte da Associação dos 
Municípios da Região Metropo-
litana de Curitiba (Assomec) e 
da Associação dos Municípios 
da Região Suleste do Paraná 
(Amsulep). Este encontro faz 
parte de uma série que o gover-
no está promovendo com todas 
as associações de municípios 
do Paraná.
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1° MOTO ENCONTRO DE 
QUATRO BARRAS É SUCESSO 

DE PÚBLICO ENTRE OS 
APAIXONADOS POR DUAS 

RODAS
EVENTO REUNIU MAIS DE 300 MOTOQUEIROS DE QUASE TRINTA MOTO CLUBES DOS ESTADOS DO PARANÁ, 

SANTA CATARINA, RIO GRANDE DO SUL E SÃO PAULO

O ronco dos motores 
ecoaram pela Estra-
da da Graciosa no 1° 

Encontro de Motos de Quatro 
Barras. O evento promovido 
pela secretaria de Desenvolvi-
mento Industrial, Comercial 
e Turístico em parceria com o 
Departamento de Cultura reu-
niu mais de 300 motoqueiros 
de quase trinta moto clubes 
dos estados do Paraná, Santa 

Catarina, Rio Grande do Sul e 
São Paulo.Para animar a festa 
o Rock das bandas Tia Cleide, 
Necrotério, Rock Estrada, Over-
gasmo e Rock Fernalha.

A festa montada no es-
paço cinquentenário contou 
com mais de trinta opções 
de comida oferecida por Food 
Trucks e pelos feirantes. Ainda 
foi possível degustar costela e 
porco preparados no fogo de 

chão. A programação incluiu 
além do passeio pela Estrada 
da Graciosa, shows de Rock 
e gastronomia. Os visitantes 
prometeram  voltar no próxi-
mo ano. 

Para o Diretor de Turismo, 
Leverci  Silveira Filho  o mais 
importante é criar eventos que 
possam fomentar o turismo 
ecológico, histórico e gastronô-
mico no município." Foi dado o 

primeiro passo para criamos 
uma tradição em Quatro Bar-
ras. O município merece even-
tos desta natureza pois detém 
a primeira estrada do Paraná, a 
nossa Bela Estrada da Graciosa. 
É um passeio cheio de história 
e belíssimas paisagens. Sem 
contar que encontros como es-
tes podem movimentar toda a 
rede hoteleira e a gastronomia 
local", disse Leverci.

Fotos: Diego Tiller

: 1° Moto Encontro Quatro Barras promove passeio pela Estrada da Graciosa

COLOMBO PARTICIPA DA 14ª 
CORRIDA DE REVEZAMENTO DAS 

NASCENTES DO IGUAÇU
PMColombo

Atletas percorreram de bike a área rural do município; objetivo 

é de incentivar a prática esportiva e a integração da RMC

Na manhã do último domingo (2), Colombo fez parte da 14ª 

Corrida de Revezamento das Nascentes do Iguaçu. Com a lar-

gada em frente à  prefeitura de Piraquara, os atletas passaram 

pelos Municípios de Quatro Barras, Pinhais, Campina Grande do 

Sul, Colombo, Bocaiúva do Sul, Almirante Tamandaré e Campo 

Magro, com chegada em Curitiba.

Ao todo foram percorridos 103 quilômetros em pontos turís-

ticos, naturais e ambientais dos municípios. De acordo com a 

organização, o principal objetivo da ação é incentivar a prática 

esportiva e a integração da região metropolitana.

Os municípios escolhidos para participar da prova são 

cortados pelos afl uentes do Rio Iguaçu, tais como: Piraquara, 

Irai, Palmital, Atuba, Barigüi e Passaúna. Com a inclusão de Bo-

caiúva do Sul, a corrida expandiu o percurso pelas cabeceiras 

do Capivari, que integra a Bacia do Rio Ribeira.

Baixe gratuitamente o aplicativo Radiosnet e ouça a 
programação da Rádio FM Nova Pinhais onde você estiver!

www.fmnovapinhais.com



MARC MAUILLON APRESENTA RECITAL DE 
MÚSICA MEDIEVAL COM VIÉS CONTEMPORÂNEO

 A tradição da música medieval pode ser mostrada de forma 
contemporânea? O cantor francês Marc Mauillon sempre acreditou que não 

há razões para um recital de Música Antiga não trazer elementos cênicos 
contemporâneos, incluindo movimentos corporais ou uso diferenciado de 

iluminação.  Ele se apresenta dia 11, em Curitiba.
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PREFEITO DÁ AULA DE CIVISMO 
EM ATO PELA SEMANA DA 

PÁTRIA NO CAJURU
NO EVENTO, GRECA TAMBÉM FRISOU QUE TODOS TÊM RESPONSABILIDADE NA CONSTRUÇÃO DE UM BRASIL MELHOR

 “É um sentimento maravi-
lhoso fazer parte disso. Faz a 
gente acreditar em um futuro 
melhor para o Brasil.” Foi assim 
que o menino Adrian, de 14 
anos, resumiu a sua participa-
ção no ato cívico realizado na 
Rua da Cidadania do Cajuru 
na manhã desta segunda-feira 
(3), em comemoração à Semana 
da Pátria.

Adrian é da Guarda Mirim da 
Escola Municipal Omar Sabbag, 
no Cajuru, e foi responsável por 
conduzir a bandeira do Estado 
do Paraná. Já faz quatro anos 
que ele participa dos treina-
mentos da cerimônia de incor-
poração da bandeira, ao lado 
de colegas que conduzem as 
bandeiras do Brasil e de Curitiba.

Participaram também alu-
nos das escolas Durival Britto, 
Maria de Lourdes Pegoraro e 
Enéas Faria.

Aula de civismo

Os eventos pela Semana 
da Pátria estão sendo reali-
zados em todas as regionais 
com objetivo de despertar o 
civismo nos estudantes e na 
população. O prefeito Rafael 
Greca, entusiasta da causa 
de formar novos cidadãos, 
interagiu bastante com as 
crianças das escolas muni-
cipais.

“O Brasil somos nós que 
fazemos. Há 196 anos, o Bra-
sil deixou de ser colônia de 
Portugal para se transformar 
em um país independente”, 
disse o prefeito.

Greca também frisou que 
todos têm responsabilidade 
na construção de um Brasil 
melhor. “O Brasil melhora 
e fica mais independen-
te quando os curitibinhas 

aprendem a ler e a fazer 
contas. Quando se fazem 
bons alunos. Cada vez que 
uma professora ensina e 
um piá aprende o Brasil fica 
independente”, citou.

O prefeito disse também 
que mesmo em casa ou no 
trabalho é possível praticar 
atos de civismo e respon-
sabilidade com o futuro do 
país. “Cada vez que uma 
mãe ou pai de família, pelo 
seu trabalho abençoado, 
ganham o pão de cada dia, 
o Brasil fica independente. 
Quando nós servimos o povo, 
o Brasil fica independente”, 
exemplificou.

“Independência ou morte”
Para deixar marcado na 

memória das crianças a 
data histórica, o soldado da 
cavalaria da PM Elber Aurélio 
de Andrade Purkot, carac-

terizado como Dom Pedro 
I, montado em um cavalo 
branco, bradou a frase icôni-
ca que tornou o Brasil livre da 
tutela da coroa portuguesa: 
“Independência ou morte!”

“Dom Pedro estava em 
viagem por São Paulo quan-
do recebeu da imperatriz, 
dona Leopoldina, e de José 
Bonifácio uma carta dizen-
do que Portugal ia, de novo, 
escravizar o Brasil. Foi na 
tarde do dia 7 de setembro de 
1822 que, junto ao riacho do 
Ipiranga, o príncipe real Pedro 
de Alcântara, tendo lido tal 
carta, puxou a espada, jogou 
fora a insígnias portuguesas 
e com a voz forte proclamou 
a independência”, narrou o 
prefeito. Com os estudantes, 
o prefeito cantou os hinos 
Nacional, do Paraná e de 
Curitiba.

Cesar Brustolin/SMCS

O prefeito também convidou todos para o grande desfi le de 7 de setembro, que será realizado na Avenida Cândido de Abreu, no 

Centro Cívico. 

7 DE SETEMBRO

ARAUCÁRIA TERÁ DESFILE CÍVICO NA 
QUARTA-FEIRA

A Guarda Municipal 

de Araucária re-

aliza na próxima 

quarta-feira (5) um desfile 

cívico em comemoração à 

Independência do Brasil. O 

desfile terá início às 9h30 

na sede da Secretaria Muni-

cipal de Segurança Pública 

(Av. Archelau de Almeida 

Torres, nº 1181) e seguirá até 

o Parque Cachoeira.

De acordo com a orga-

nização do evento, além 

de integrantes da Guarda 

Municipal de Araucária e 

da Guarda Mirim, o desfile 

deverá contar com a parti-

cipação de guardas muni-

cipais de outros municípios 

e também estudantes. Toda 

a comunidade é convidada 

a prestigiar este momento.

O desfi le terá início às 9h30 na Avenida Archelau de Almeida Torres

Carlos Poly/Ascom

INCLUSÃO É TEMA DA SEMANA 
NACIONAL DA PESSOA COM DEFICIÊNCIA 

INTELECTUAL E MÚLTIPLA NA REDE 
PÚBLICA DE QUATRO BARRAS

A lei 13.585 de 26 de dezembro de 2017 instituiu a Semana Nacional 

da Pessoa com Defi ciência Intelectual e Múltipla durante uma semana, 

de 21 a 28 de agosto todos os olhares são pela inclusão da pessoa 

com defi ciência.

Em Quatro Barras a programação da semana foi intensa. Alunos 

das escolas municipais visitaram a escola especial Joanna Valache e 

puderam participar de atividades com os alunos especiais. 

A funcionária pública, Luciana de Lima, defi ciente visual, fez visitas 

em todas as escolas municipais apresentando livros em Braille. Ela leu 

histórias infantis para as crianças que fi caram encantadas em perceber 

que, mesmo sem a visão, Luciana conseguia ler para elas.

Luciana respondeu questionamentos das crianças que tinham muitas 

curiosidades em saber como ela faz as tarefas do dia a dia, como por 

exemplo, tomar banho, se vestir e cozinhar. A surpresa das crianças foi 

grande quando ela contou que é funcionária pública há mais de quinze 

anos, é casada e tem duas fi lhas. “As crianças são muito carinhosas e 

também curiosas. Elas querem saber como uma pessoa que não en-

xerga pode andar de ônibus sozinha, ou coisas simples como se vestir”.

A coordenadora de educação especial Silviana Adamoski disse que 

a inclusão é o caminho para o fi m do preconceito com as pessoas com 

defi ciência. “Se orientarmos as crianças desde cedo, não haverá tanto 

preconceito no futuro”, disse Silviana.

Para a supervisora de educação, Maria Ivete da Silva Walek, as crian-

ças aceitam mais facilmente as diferenças. É o adulto que muitas vezes 

fomenta o preconceito. “As crianças acolhem melhor as diferenças, eles 

querem cuidar dos amigos com alguma limitação. São super carinhosos 

e protetores dos colegas com defi ciência”, disse Ivete.

Escola Especial Joanna Valache teve programação 

diferenciada na Semana Nacional da Pessoa com 

Defi ciência Intelectual e Múltipla

Durante a Semana Nacional da Pessoa com Defi ciência Intelectual 

e Múltipla, os alunos da Escola Joanna Valache - Modalidade Especial, 

tiveram atividades diferenciadas, com apresentações musicais e de dança 

no  Show de Talentos promovidos na escola.

Como parte da programação a escola recebeu a visita dos alunos 

da rede municipal que puderam conhecer horta mandala, interagir e se 

divertir nos brinquedos adaptados  com os alunos portadores de neces-

sidades especiais.

Os alunos especiais foram convidados a assistir um teatro realizado 

pelos alunos da Sala de Recursos Multifuncional da Escola Rui Valdir. Além 

de terem participado da Mostra Cultural 2018 em Pinhais.

PMQB

Como parte da programação a escola recebeu a visita dos alunos da 

rede municipal que puderem conhecer horta mandala

DER-PR REFORÇA ALERTA DE 
INTERDIÇÃO DA PR-446 EM UNIÃO DA 

VITÓRIA
O Departamento de Estradas de Rodagem do Paraná (DER-PR) in-

forma que o trecho da PR-446 entre o entroncamento com a BR-153 e a 

Ponte Manoel Ribas, sobre o Rio Iguaçu, em União da Vitória, continua 

totalmente interditado para o tráfego de veículos. No último dia 24 de 

agosto houve um desmoronamento de pedras no local, que bloqueou 

o acesso ao município.

A rodovia já foi desobstruída, porém o fl uxo de veículos permanece 

proibido. De acordo com relatório da Defesa Civil há possibilidade de 

novos deslizamentos, oferecendo riscos a quem passa pela região. Por 

medida de segurança, o trânsito fi cará temporariamente interrompido. 

O DER-PR está reforçando a sinalização para impedir a circulação pela 

rodovia e salienta que o trajeto não deve ser utilizado.

As alternativas de desvio são a PR-280 e a BR-476. A Superintendência 

Leste do DER-PR vai licitar emergencialmente estudos e projeto para a 

contenção do maciço de pedra.
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PIRAQUARA

CAMPINA GRANDE DO SUL

EDITAIS PREFEITURA DE QUATRO BARRAS

PUBLICAÇÕES

OBRAS DE DRENAGEM AVANÇAM NO 
BAIRRO ARAÇATUBA

As obras de drenagem avançam no bairro Araçatuba. Os serviços 

antecedem a nova etapa de pavimentação que será executada pela 

Prefeitura de Piraquara nas ruas Morretes, Guilherme Beetz, Malet, 

Rosa Baldassari, Maringá e Curitiba. As galerias foram dimensiona-

das de forma planejada de acordo com as características da região 

para que se mantenham efi cientes ao longo dos anos.

Somente em drenagem a prefeitura investe no Araçatuba, 01 

milhão e 150 mil reais. O investimento total das obras será de R$ 

2.823.946,42 que compreende a execução dos serviços de terra-

planagem, drenagem, meio fi o com sarjeta, base, revestimento em 

CBUQ, calçadas, rampas de acesso, sinalização, paisagismo, entre 

outras ações complementares.

Ruas que serão pavimentadas 

Morretes (entre a rua Marechal Deodoro da Fonseca e rua Curitiba)

Guilherme Beetz (entre a rua Rosa Baldassari e rua Ezequiel Pinto)

Malet (entre o início da rua e a rua Tem. Antônio Cardona de Aguiar)

Rosa Baldassari (entre a rua Pedro Álvares Cabral e o fi nal da rua)

Maringá (entre a rua Curitiba e rua Francisco Alves de Oliveira)

Curitiba (entre a rua Marechal Deodoro da Fonseca e a Rua Nova 

Londrina)

Divulgação

PREFEITURA REALIZA OBRAS DE 
PAVIMENTAÇÃO NO JARDIM DIAMANTE

A Prefeitura de Campina Grande do Sul, através da Secretaria de 

Projetos, Engenharia e Urbanismo, está realizando a pavimentação em 

diversas ruas dos bairros da cidade. Esse asfaltamento faz parte da 

Campanha Asfalto e Progresso que contemplará 33 ruas em 14 bairros 

diferentes do município.

 O Jardim Diamante será atendido na primeira etapa da campanha 

com a pavimentação da Rua Benedito Pires Cordeiro, entre as ruas 

Elisio Gheno e Miguel Gheno. 

 Sendo mais uma grande conquista do prefeito Bihl Zanetti na área 

de pavimentação, esse acesso vai benefi ciar os moradores do bairro, 

melhorando o tráfego aos usuários. A obra será realizada com recursos 

da SEDU (Secretaria de Estado do Desenvolvimento Urbano do Paraná) 

e tem a previsão de conclusão para janeiro do próximo ano. A empresa 

executora será a PVZ Construtora de Obras LTDA.
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prata, 4p, dir. hid., ar cond., 

alarme, trava, roda liga 

leve, 133 mil km. Ótimo 

estado. R$ 10 mil. Aceito 

propostas. T: (41) 9602-

2802 ou 9586-2908 c/ 

Américo. 

Aluga-se casa comercial 

110 m² + edícula nos fun-

dos 77m² para serviços A 

1º R$1600,00 a  2º R$900, 

localizada Na Avenida 

Maringá  Conjunto Áqui-

la, Telefone: 8881-7009 e 

8442-6950

Aluga-se uma casa de 5 

peças sem garagem nos 

fundos para um casal ou 

para solteiro no Bairro 

Vista Alegre ótima lo-

calização de mercados 

e farmácias  va lor  do 

aluguel R$ 700,00 favor 

entrar em contato (41) 

995414349 fa lar  com 

Diva

CLASSIFICADOS
ALUGA AP 54M2, 2 quartos, 

mobiliado, 1 vaga.  Guarai-

tuba - Colombo/PR. Valor 

R$ 950,00. Condomínio R$ 

220,00. Fone: 9 9990-1276 

falar com Andreia

Trabalho com jardina-

gem, roçadeira própria e 

como chacreiro também 

com disponibilidade de 

morar no emprego. (41) 

991048292 falar com Mi-

guel Kominiak.

Vende-se terreno de 7x30m 

com casa mista de 48 m2, 

na Rua Catarina Knapik, 

473, em Quatro Barras. 

Interessados ligar p/ 99515-

1002. Aceito carro.

Vendo câmera digital Nikon 

D-60 com bolsa e aces-

sórios, 1 objetiva 18-55 e 

uma objetiva 200mm, valor 

1.200,00, falar com Lima no 

fone 99702907

TERRENO - Vende-se ter-

reno na Rua Rio Tocantins. 

Zona mista consolidada, 

próximo a Av. Irai, em Pi-

nhais. 1500 m² , com capa-

cidade para 4 pavimentos. 

R$ 900 mil, aberto a nego-

ciação. Tratar: 88667172

TERRENO - Vende-se ter-

reno na Rua 1°de Maio, em 

Pinhais, próximo a caixa 

econômica. 980 m² , zona 

central, com duas casas em 

alvenaria, com capacidade 

para 8 pavimentos. R$ 1,5 

milhão, aberto a negocia-

ção. Tratar: 88667172

ALUGO BARRACÃO na 

área industrial de Pinhais, 

localizado na Rua Manda-

guari, número 1612, próxi-

mo da Empresa Nilko. O 

local conta com 380 M2 

de área construída, dois 

escritórios, três banheiros, 

205 M2 de pátio. Consulta 

comercial - liberado para 

qualquer ramo e atividade 

industrial ou comercial. 

Interessados entrar em 

contato: (41) 9144- 5858.

Vende-se geladeira Ele-

trolux 250 branca com re-

frigerador. Especifi cações: 

1,40m de altura, 0,55m 

de profundidade e 0,55 

de largura. 220W. R$ 100. 

Tratar com Rosilene: (41) 

3672-6047.

Faço pinturas, grafi atos e 

reformas. Tel: 9927-9210 / 

9586-4782 falar com João.

Ofereço-me para trabalhar 

como cuidadora de idosos, 

possuo experiência e refe-

rencia, horário disponível. 

Tratar: 9780-1178

Vende-se  terreno  13x12, 

Rua Princesa Isabel 370, 

Jardim Bela Vista, Piraqua-

ra/Pr. Tel: 8436 8795 Dirceu 

/ 8436 8796 Lola.

Vende-se casa comercial 

próximo a Campo Compri-

do, terreno 12x50 e casa 

120 metros. Valor 255 mil 

troco por casa em Quatro 

Barras de menor valor. Tel: 

3649 2505 / 9879 1828.

Trabalho com Construção 

Civil: Casa, sobrados e 

qualquer serviço na área. 

Telefone: 9228 3771 - Felix

Casal sem fi lhos procura 

casa para alugar na região 

de Pinhais Bairros Vila Amé-

lia ou Vila Maria Antonieta, 

quem tiver a casa entrar em 

contato pelo número 3669 

7900, falar com Jô Almeida.

Vende-se Polo 1.8 MI, 2000, 

PRECISA-SE DE CAÇA TALENTOS!

Precisa-se de Olheiros para indicação de 

modelos para a Agencia WR.

Ótimos ganhos + Bônus

Interessados ligar para o numero: 

(41) 3357-7467 e marcar uma entrevista

ROUTER CNC 3D E 2D e Laser. Qualidade, Rapidez, Preço baixo.

Letras caixa, Moldes, Modelos, Peças técnicas, Móveis, painéis 
decorativos, Artesanato. ACM,  alumínio, PVC, PS, MDF, plásticos 
de engenharia.

MODELCORTE
CORTE COMPUTADORIZADO!

www.modelcorte.com.br modelcorte@gmail.com

(41) 3339-0531/ 9940-4196

PROJETO VENCER EM PINHAIS

Jovens e Rotarianos que participaram do Projeto Vencer

Valdenir Daniel Cavalheiro

O Rotary Club de Pinhais 
realizou nos dias 31de 
agosto, 01 e 02 de se-

tembro de 2018, no Seminário 
São Camilo, o Projeto VENCER. 
O Projeto Vencer é organizado 
pelo Rotary Club de Pinhais, com 
a participação do Rotaract Club 
de Pinhais e do Interact Club de 
Pinhais, e tem como objetivo o 
desenvolvimento pessoal e di-
recionamento profi ssional dos 

jovens de 15 a 17 anos, que se des-
tacam na rede de ensino público 
e privado. O projeto consiste de 
um evento de três dias e durante 
este período serão desenvolvidas 
ações para a inclusão dos jovens 
na sociedade e possível ingresso 
ao Interact.

Ações trabalhadas: Auto-
conhecimento. Amor próprio; 
Buscando um sonho. Os meus 
valores; Meio ambiente. Desen-

volvimento de competências; 
Idealizando o futuro.

A seleção dos participantes 
foi realizada pelos diretores, pe-
dagogos e professores das escolas 
de Pinhais, e escolhidos dentre os 
que apresentavam melhores no-
tas, características de liderança 
ou motivação para melhoria da 
qualidade de vida. O conteúdo 
foi ministrado de forma lúdica, 
através de ofi cinas, dinâmicas, 

vivências e contextualização e 
contou com a participação dos 
seguintes palestrantes: Laertes 
José Wille, Marcelo Karam Guerra 
e Rosemeri Tamal. A importância 
do projeto é a inclusão do jovem 
na sociedade, desenvolver moti-
vação para a busca de melhores 
condições de vida e interesse na 
formação profi ssional. Conta-
ram nesta edição com alunos 
das escolas Tenente Springer, 

Fundação Weiss Scarpa, IFPR, 
Newton Freire, Arnaldo Buzzato, 
Castelo Branco, Ottilia, Amyntas 
de Barros.

O Projeto conta com o apoio 
das seguintes empresas e ins-
tituições:  Massas Romanha, 
Fábrica do Silk, Jornal Agora 
Paraná, Documentação Esco-
lar do Estado no Município 
de Pinhais, FEMPAR Fundação 
Escola do Ministério Público do 

Estado do Paraná, Frigorifi co 
Origem, Varejão Parque Verde, 
Instituto Laertes Wille Treina-
mento e Consultoria, Marcelo 
Karam Desenvolvimento Hu-
mano, Seminário São Camillo, 
Mercado Prata, Mercado Royal, 
Pizzaria Fornetto, Jack Pizza, Pix 
Farma, Panifi cadora Santa Fé, 
Panifi cadora Baguets, Apolar 
Imóveis de Pinhais, Marcopolo, 
Copiex.

SECRETARIA DE EDUCAÇÃO REALIZA 
ENCONTRO DE APMFS E CONSELHOS 

ESCOLARES
A ação teve o objetivo de refl etir sobre a 

importância da participação da família na gestão 
escolar, e apresentar experiências signifi cativas de 
trabalho colaborativo entre as unidades de ensino e 

os órgãos colegiados
PMP

Na última quinta-feira (30) a Secretaria Municipal de Educação realizou 

o 6º Encontro de Associações de Pais, Mestres e Funcionários (APMFs) 

e Conselhos Escolares de Pinhais. A ação tem como objetivo refl etir 

sobre a importância da participação da família na gestão escolar, bem 

como, apresentar experiências signifi cativas de trabalho colaborativo 

entre as unidades de ensino e os órgãos colegiados.

Duas experiências foram apresentadas aos participantes. “Constituin-

do espaços de atuação nas decisões da unidade de ensino”, apresentada 

pela diretora Nadir Fernandes dos Santos, representando a APMF do 

Cmei Vinicius de Moraes, mostrou a necessidade da garantia da am-

pliação e consolidação de uma efetiva participação pela comunidade 

escolar, enquanto instrumento de gestão democrática.

Já a diretora Vera Lúcia Moreira, que falou em nome da APMF e Con-

selho Escolar da Escola Municipal Frei Egídio Carlotto, fez a explanação 

com base na necessidade da contribuição para o desenvolvimento da 

comunidade onde a escola está inserida.

A participação da família na vida escolar dos alunos, também foi 

tema da palestra da noite, ministrada pela professora e pesquisadora 

Fatima Minetto. Também fez parte da programação, apresentação do 

Coral Música Viva, da Escola Municipal Severino Massignan.

A vice-prefeita de Pinhais, Rosa Maria, ressaltou que os relatos 

apresentados provam o quão necessária é a parceria entre a família e 

a escola para efetivar projetos e ações que benefi ciem a comunidade. 

“A palavra desta noite é o reconhecimento, a constatação de que a 

escola é um espaço de transformação. Aqui vemos quanta coisa boa 

uma escola pode fazer quando outras pessoas estão envolvidas e não 

somente a comunidade intraescolar. Quando fui diretora pude contar 

com uma APMF muito participativa e isso faz toda diferença. Temos 

hoje órgãos que querem fazer o melhor pela escola, que são atuan-

tes. A cada movimento que fazemos, buscando parcerias com outras 

instituições, o resultado é o mesmo: quem ganha é toda comunidade 

escolar”, ressaltou.

A ação tem como objetivo refl etir sobre a importância da 

participação da família na gestão escolar
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Na última quarta-feira (29) a Câmara Municipal 

de Curitiba recebeu a visita do deputado federal 

da República da Polônia, Jan Dziedziczak, do 

cônsul Geral da República da Polônia, Marek 

Makowski, a vice-cônsul, Dorota Bogutyn, 

o presidente da Braspol Nacional, Rizio 

Wachowicz, a vice-presidente da Braspol 

Nacional para o Estado do Paraná, Maria de 

Lourdes Kucheny, a presidente da Casa da 

Cultura Polônia Brasil, Shirlei Freder, e demais 

membros de comitiva às causas polonesas. Na 

ocasião foi depositada uma coroa de fl ores no 

monumento O Semeador, obra do artista João 

Zaco Paraná, em homenagem ao centenário da 

Independência do Brasil, em 1922.

Giuliana Marcondes
Quem assopra velinhas nesta terça-feira (4) é a empresária 

Giuliana Marcondes. A ela muitas alegrias, prosperidade e 

saúde! 

Stella Cardoso
Quem completa mais uma ano de vida nesta terça-feira (4) 

é a maravilhosa Miss Petite Brasil 2016, Stella Cardoso. A 

ela muito sucesso, alegrias e que Deus a abençoe! 

LIZA IURKIV
A belíssima modelo Liza Iurkiv co-

memora mais um ano de vida nesta 

terça-feira (4). A linda é o nosso des-

taque da coluna de hoje! Desejamos 

muito sucesso, paz e prosperidade 

em sua vida. Parabéns!

Alexandre Karam Bond
Meu querido sobrinho Alexandre Karam Bond completa 

mais um ano de vida nesta terça-feira (4). Desejo muitas 

realizações, paz, saúde e amor. Parabéns!

VISITA POLONESA 

Na foto, o Vereador de Curitiba Tito Zeglin, o deputado federal 

da República da Polônia, Jan Dziedziczak e o Presidente da 

Câmara Municipal de Curitiba Sergio Balaguer

Cristiane Kampa
Felicidades à querida Cristiane Kampa que comemora 

aniversário nesta terça-feira (4). A ela muitas alegrias e 

realizações, parabéns! 

Dianina Medeiros
A secretária executiva Dianina Medeiros comemora 

idade nova nesta terça-feira (4). Muitas felicidades!

QUATRO BARRAS

PEDALADA INTERNACIONAL NA NATUREZA 
ESTÁ COM INSCRIÇÕES ABERTAS

Acesse o site ecobooking.com.br e inscreva-se! Quatro Barras terá trajetos de 21,5 ou 11 km

Quatro Barras já abriu as inscrições para a Pedalada 
Internacional na Natureza. O evento acontece no próximo 
dia 9 de setembro no circuito Caminhos Históricos da Serra. 
O ponto de encontro será na Chácara Raízes Gaúchas, na 
Estrada da Graciosa, onde aos fi ns de semana é realizada a 
Feira da Graciosa. A concentração está programada para às 
8h e a largada às 9h. De lá, os ciclistas poderão optar por dois 
percursos: o completo, de 21,5 km, e um caminho alternativo 

para iniciantes, de 11 km.
No local também haverá opções de alimentação (café da 

manhã e almoço) e venda de artesanato. As inscrições são 
gratuitas, basta acessar o site ecobooking.com.br. O evento é 
organizado pela Prefeitura de Quatro Barras, através do De-
partamento de Turismo, com apoio do Circuito de Caminhadas 
Anda Brasil, Governo do Estado e Emater. Mais informações: 
(41) 3671-8800, ramal 8850.

Nova edição da Pedalada Internacional na Natureza acontece no dia 9

PMQB


